

¿SERÁ CIERTO QUE ENTRE MARIANO ANDERSON, RAUL GURDIAN Y Mr. COLLINS fué embaucado el ministro FERNANDEZ RODRIGUEZ y obligado a firmar un Tratado con los Estados Unidos completamente distinto al ya concluido entre Lico Jiménez y Mr. Sacks antes de salir del país estos personajes?

¿A qué se debió la caída de Mariano Anderson de la Oficialía Mayor de Relaciones Exteriores? Porqué Lico Jiménez a última hora se pronunció contra el tratado?

La prensa de ayer tarde nos informó que la crisis del gabinete del Presidente Cortés estaba conjurada; que Lico Jiménez permanecería en la Cartera de Relaciones Exteriores y que al país no se le darían las explicaciones que anheja sobre el Tratado Comercial con los Estados Unidos. «La Tribuna» de hoy echa por el suelo todas esas informaciones de la prensa de ayer, aunque nos dice que efectivamente hubo un momento en que la crisis estuvo conjurada y que no fué sino una conversación indiscreta de no sabemos qué personaje la que la planteó de nuevo. Ahora bien, el país sabe que la situación del Secretario de Relaciones Exteriores venía siendo ya insostenible y que era evidente que ese funcionario tenía

que caer en muy breve plazo. Su posición enfrente del Tratado Comercial—absolutamente antagónica a la del Presidente de la República y del Gabinete;—su persistencia en la publicación de documentos que el Presidente no quería que se publicaran; su ausencia de su despacho en los últimos días; todo eso indiscutiblemente sólo una solución podía tener: su caída. Sin embargo, en el primer momento no cayó; el Consejo de Gobierno dispuso conservarlo en su puesto mediante no sabemos qué convenio. Y esta circunstancia es la que nos interesa. A base de qué logró el señor Jiménez Ortiz conservar su alta posición en aquel primer momento? ¿Qué "argumento" tan poderoso operó el milagro de esa situación? Efectivamente, ha-

brá interés en el Gobierno en que el país no conozca algunos aspectos muy oscuros de la tramitación del Tratado Comercial? Sería el silencio del Ministro Jiménez Ortiz lo que se buscaba? Todas estas suposiciones es posible que queden ampliamente aclaradas antes de algunas horas. La renuncia del Ministro crea esa posibilidad. Sin embargo—conociendo como conocemos el medio—a veces dudamos de que esa luz se haga. Por eso nos resolvemos a poner en conocimiento del país el rumor más grueso que circula en esferas oficiales con fuertes caracteres de veracidad.

—Pasa a sexta página

Los 100 pares de zapatos para los españoles leales.

Hago saber que sólo tendrán derecho a pedir zapatos para enviar a la España Leal, las compañeras que presenten una tarjeta firmada por mí.

LUISA GONZALEZ



Año VII N° 241 29 de Mayo de 1937 Editor, Aureliano Gómez

Un magnifico cuero

Un simpatizante de la idea de mandar 100 PARES DE ZAPATOS a los milicianos nos ha mandado un cuero de oscuria. Ya se han encargado de cortar los pares de zapatos que salgan de este cuero para montarlos. Es tamos seguros que pronto se podrá enviar a España los 100 PARES DE ZAPATOS que se ha propuesto reunir.

NOTICIAS DE AQUI Y DE ALLA

Se descubre en América una red de espionaje del fascismo español.

Los puertos de América están infestados de espías de los traidores españoles. El fin principal de estos agentes de Franco en América es el de sabotear el embarque de armamentos y de materiales de ayuda al Gobierno legítimo de España. El jefe de este servicio de espionaje que tiene su centro en Nueva York es Juan Francisco de Cárdenas, antiguo embajador de España. Este Cárdenas es amigo de Sumner Welles, Secretario Asistente de Estado. En la red de espionaje está medida Costa Rica, y nos decía un español que él vivió al representanté del Gobierno de Franco que anda por estos países, en compañía de Gurdián, nuestro Secretario de Hacienda. Estos traidores españoles saben buscar bien sus padrinos.

El Pdte. López plantea su renuncia ante el Senado colombiano

La lucha antimperialista en América es una lucha histórica. Significa de un lado, la expansión de los métodos de explotación del gran capital norteamericano; y del otro la lucha de las masas populares deseadas de liberarse de la explotación que tales métodos implican. Cogidos estos pueblos de la América Latina en las mallas del matalapo imperialista tanto por la imprevisión de sus gobernantes, como por el contubernio bochornoso de sus políticos entre guistas con los explotadores adinerados, mucho tiempo ha pasado antes de que las masas trabajadoras reaccionaran contra el parásito que absorbe las energías de la naturaleza, y de los pueblos. La acción de las masas trabajadoras, unidas en frentes únicos, contra la reacción y el intervencionismo del dólar, ha ido llevando al poder gentes de nuevo cuño, gobernantes con visión de los sustanciales problemas de las masas

trabajadoras de la América Latina. Tal es el caso del pueblo mejicano y su gran presidente el General Cárdenas; tal es el caso de Colombia y de su actual presidente Alfonso López.

El presidente López ha sabido escuchar la voz de los trabajadores del banano en su nación. Recordó sus huelgas reivindicadoras y la sangre colombiana derramada en la lucha por su liberación económica, sin la cual no hay libertad política y la patria se convierte en un mito; no fué sordo a la voz del pueblo y con acción verdaderamente patriótica, envió a la Cámara un proyecto de ley para nacionalizar la industria bananera.

Naturalmente que tal proyecto, de trascendencia no sólo en la lucha antimperialista de Colombia, sino también en la de todos los pueblos latinos del Caribe, era un golpe certero dado al capitalismo explotador de los Estados Unidos. Esta acción sólo tiene paralelo en

la nacionalización paulatina de la industria del petróleo llevada a cabo en Méjico, como parte del programa libertario y progresista del General Cárdenas.

El proyecto, respaldado por la masa trabajadora de Colombia fue a la cámara, y ésta lo rechazó. Es mucho el poder que en nuestros países tiene el oro yanqui. Cuando el gobernante progresivo intenta poner freno a la explotación imperialista se mueven alrededor de los intrigantes, los retrógrados y los pícaros, y no es raro que tenga que abandonar la presidencia, minada por la intromisión secreta o desvergonzada, del dólar corruptor. Porque el dólar encuentra siempre para vergüenza nuestra, figuras políticas en nuestros países que tienen precio conocido.

El presidente López, ante la negociación de la cámara para su proyecto de la nacionalización de la industria bananera, ha puesto su

renuncia ante el Senado.

Es interesante hacer resaltar el hecho de que, mientras el presidente de Colombia se juega su presidencia protegiendo los trabajadores del banano, nuestro gobierno está empeñado en procesar a Manuel Mora por el hecho de haber luchado contra la compañía imperialista que explota en el Atlántico fierros y hombres en sus bananales.

El pueblo de Colombia está ahora en un momento interesante de su historia. El pueblo colombiano tiene en su experiencia histórica vivo el recuerdo de la política de «buen vecinos» del Departamento de Estado yanqui. El pueblo colombiano está con el presidente López.

«Todos los trabajadores, dice el cable, a lo largo del río Magdalena superarán el trabajo durante 24 horas como acto de solidaridad con el presidente En Bogotá, las barras en la Cámara han vivido al presidente; se or-

Pasa a la sexta página

¡DEPORTISTAS! ¡OS ESTAN ROBANDO LA SABANA!

Cuando se discutió en el Congreso la construcción del aeródromo en la sabana, los diputados defensores de esa obra, autorizados por el Poder Ejecutivo, prometieron que el aeródromo sería construido en forma tal, que quedaría en la sabana campo para 20 canchas de futbol y además, que el Bosque de los Niños sería respetado. Ahora resulta que el Bosque de los Niños está siendo talado y que en la sabana no quedará campo ni para tres canchas de futbol.

Protestamos del engaño y llamamos al vecindario de San José a defender el Bosque de los Niños y al deportismo nacional, a defender su mejor campo de deportes.

Dieciséis mil colonias van a gastar un país que no tiene carreteras, haciéndole un aeródromo militar al Departamento de Estado norteamericano. Pues justo es que se respeten, cuando menos en parte, los derechos del vecindario de San José y de los deportistas de la Museta Central.

Trabajadores! Continúa pendiente sobre la cabeza del compañero Mora la amenaza de una suspensión de inmunidad parlamentaria El asunto se planteará de un momento a otro y si a Mora se le levanta la inmunidad, antes de poco tiempo se le meterá en la cárcel. El delito de Manuel Mora consiste en haber puesto ese compañero de todas sus capacidades al servicio de la Gran Huelga de la Zona Atlántica. El PARTIDO COMUNISTA os pide a todos vosotros, sin distinción de ideas, apoyo para defender a Manuel Mora, amenazado por haber sido leal a los intereses del pueblo.

El Presidente Cortés destituye a un buen empleado porque éste se niega a ceder una chanchita del Centro Nacional de Agricultura a un pariente suyo.

Aquella tan cacareada fórmula de algunos ilusos cortestistas, durante la campaña eleccionaria "del más apto de preferencia al más adicto" ha tenido confirmaciones rotundas en la presente administración, pero en el sentido inverso. Vamos a referirnos a un hecho último, el caso del Ingeniero Agrónomo don Mario Rodríguez. Este era jefe del Servicio de Experimentación del Centro Nacional de Agricultura. El Ingeniero Rodríguez, según palabras del Director de ese Centro, es un elemento de muy buenas condiciones, de gran dedicación en su trabajo y de conducta intachable. Se trata, pues, de un hombre joven capacitado y eficiente en el servicio que desempeñaba. Y de algo más, de un servidor con sentido de responsabilidad y por lo tanto sin servilismos ni complacencias para los jefes. Y este ha sido su gran pecado, por el cual ha perdido su puesto. Conforme se desprende de su renuncia publicada en "Diario de Costa Rica", martes 25 del mes en curso, el Sr. Rodríguez estaba encargado de cultivar y administrar, conforme a un plan, la propagación de las razas finas de cerdos que ha importado el Centro Nacional de Agricultura. Pues bien, un señor Soto, suegro de un hijo del Presidente de la República, se encantó tanto de los cerdos que quiso obtener inmediatamente una hembrita. Como el Ingeniero Rodríguez le pidiera que esperara su turno, que se ajustara a las normas practicadas por la institución para la venta de ejemplares, el señor éste, atendido a su parentesco con el Presidente, lo cual le hace creer que los departamentos de la administración pública se hicieron para su servicio personal, se impacientó ante la oposición razonada del empleado responsable y nada "brocha", y fué a pegar el grito a la Casa Presidencial. Y con muy buen resultado, por cierto, porque el Presidente lo envió de nuevo a que entre todos los creditos de la Escuela de Agricultura escogiera el que más le gustara. El Ingeniero Rodríguez no aceptó, así por que sí, el recado presidencial y se negó rotundamente a poner en brazos del caprichoso señor la credita del cuento. Parece que en este acto tuvo un altercado con el señor Soto al cual habló en un tono rotundo al cual no están acostumbrados los parientes del Presidente, tan mal enseñados por los "brochas". ¿Quién no se iba a indignar ante una insistencia tan absurda que interrumpía un trabajo serio y bien planeado? Entonces las palabras del Ingeniero Rodríguez se interpretaron

como ofensivas para la majestad presidencial, por lo cual fué separado telefónicamente de su puesto. En la renuncia que presentó el Ingeniero Rodríguez se lee lo siguiente: "El señor Presidente, violando todas las buenas razones y pasando por encima de todos los proyectos de fomento agrícola que tiene en mira el Centro Nacional de Agricultura, por colmar los antojos de un familiar suyo, y sin tomar en cuenta el beneficio general, paga con la destitución y destruye los afanes de trabajo de los que pretenden cumplir con su deber... Si el señor Presidente pasa sobre todos los postulados y se extralimita en sus deberes para satisfacer un capricho, no es con mi participación que lo hará."

Mal sistema el de convertir las instituciones públicas en departamentos al servicio de la parentela; mal sistema el de destruir planes de acción encaminados al provecho general, para satisfacer caprichos de parientes; peor sistema de sabor y olor lugareño, el de sacrificar a un empleado cumplidor de su deber, en aras de una complacencia romántica entre contreráneos. Ahora el señor Soto tiene la anhelada chanchita, pero el Centro Nacional de Agricultura no sólo ha perdido un empleado competente y responsable, sino que ha desquiciado sus planes de trabajo. Ahora sabemos que ese Centro, antes que por los planes científicos, tiene que guiarse por los caprichos de los familiares del Presidente.

Esta actuación presidencial es digna de ponerse en paralelo con la del Presidente de Colombia. Mientras que aquí el Presidente emplea su energía en hacer que un pariente obtenga una credita y en que pase en el congreso el Tratado Comercial con el "buen vecino", el Presidente López se yergue en toda su estatura, retando a las fuerzas retrógradas de su patria y combatiendo el imperialismo. Mientras que aquí el Presidente anula los planes de una institución nacional, interviniendo caprichosamente en ella, en Colombia el Presidente López trata de que el Estado intervenga en una empresa pirata a fin de liberar a miles de trabajadores de las garras del capitalismo yanqui.

¿Cuál de los dos está de verdad gobernado con altura y con sentido trascendental y verdaderamente democrático? Contéstense esa pregunta los ciudadanos conscientes de la república.

Compre y lea
TRABAJO

30 MIL COLONES para preparar debidamente el Equipo Olimpico que irá a Panamá.

La prensa burguesa nacional ha hablado repetidas veces sobre la necesidad de entrenar bien el equipo de foot ball que ha de jugar por los colores nacionales en las olimpiadas del año próximo en la ciudad de Panamá. Se ha dicho que el éxito o el fracaso de nuestra embajada deportiva depende del cuidado que se tome en el país en la selección y el entrenamiento de los cuadros, tanto de foot ball como de los demás deportes en que nos podemos hacer representar. Nosotros decimos que todas esas observaciones son justas, pero insuficientes. Conviene plantear en una forma más concreta la cuestión del entrenamiento del equipo olimpico. Es necesario que se diga claramente que sin recursos económicos suficientes, es imposible presentar ni siquiera un buen cuadro de foot ball a las olimpiadas. De no resolverse la cuestión de la financiación inmediatamente, ocurrirá lo que ocurrió cuando las olimpiadas del Salvador: que se improvisó un equipo de foot ball pocos días antes de las mismas, que si no hizo un papel desastroso, fué por la tradicional habilidad de nuestros jugadores.

No se debe perder de vista que los deportistas costarricenses son en su gran mayoría muchachos pobres que juegan por sus respectivos clubs por pura afición, sin recibir ningún sueldo. Por otra parte los clubs también son pobres, pues la burguesía costarricense encuentra muy cómodo ir a divertirse al Estadio viendo consumir su energía a nuestros futbolistas, y hasta se toma el derecho de criticarlos cuando no ponen suficiente co-

raje en el juego, pero que en cambio no ayuda en ninguna forma práctica a fomentar el deporte. Así las cosas, si es que se quiere de veras preparar un buen equipo olimpico y levantar el deporte nacional, lo que debe hacerse, antes que todo, es financiar la empresa por cuenta del gobierno. Se dice que es conveniente hacer regresar al país a todos los jugadores de foot ball costarricenses que hoy juegan en Chile, en México y en Europa. Bueno, pues eso no se puede hacer sin dinero. Con bastante tiempo para entrenarlos conjuntamente debe hacerse regresar a los ases de nuestro foot ball que van a ser alineados en Panamá. Debe ponerse un entrenador que entienda del asunto, deben seleccionarse los demás atletas que vayan a participar en los diferentes eventos deportivos. Para todo eso, como para enviar la embajada a Panamá, se necesita dinero. Nosotros planteamos la conveniencia de proceder inmediatamente a crear una partida especial, de treinta mil colones, para hacerle frente a esos menesteres. Nosotros procuraremos que no termine la presente legislatura sin que se haya dado una ley en el sentido indicado.

Pensamos así, porque si el foot ball y los demás deportes son en Costa Rica absolutamente populares, el estado está en la obligación de apoyarlos. Esto sin que dejemos de pensar que mientras el pueblo continúa ganando salarios de hambre, todos los esfuerzos que se hagan para mejorar la raza mediante el fomento de los deportes, resultan infructuosos.

Convenio de trabajo en Limón

El día 6 de los corrientes se celebró el convenio entre obreros y patrones de panadería de Limón. Por parte de los obreros se apersonó la Sociedad de Obreros panaderos, y por parte de los patrones los empresarios Alejandro León, Jorge Vega, Francis Smith, John Simon y José Lee. Los traba-

jadores de la harina obtuvieron la reducción de la jornada de trabajo y un aumento de sus salarios en la siguiente proporción:
Trabajadores de día: salario anterior ₡ 1,50.— Salario obtenido ₡ 4.
Trabajadores de noche: salario anterior ₡ 2,50.— Salario obtenido ₡ 4,25.

La muerte del c. José Arriola

Nos comunican de Siquirres la muerte del compañero José Arriola, magnífico luchador en esa región. Al consignar TRABAJO la muerte del estimado cama-

rada, envía una palabra de sincero pesar a su familia como expresión de la estimación que en nuestras filas se le tuvo siempre al camarada Arriola.

Una aclaración con respecto al Corresponsal de Puntarenas

En el número tras anterior tuvimos necesidad de rectificar una nota de nuestro corresponsal de Puntarenas en que se atacaba a don Alfonso Zeledón Venegas.

Tal actitud nuestra ha dado lugar a una protesta del corresponsal compañero Fonseca quien juzga que la forma de nuestra nota da lugar a pensar que nosotros dudamos de su seriedad. Pero eso no es así. El compañero Fonseca como militante del Partido y como corresponsal de TRABAJO en Puntarenas, nos merece la más completa confianza. Le rectificamos su nota, por que esa es la norma de nuestro periódico: rectificar con franqueza las injusticias que comenta. Pero al proceder así nunca creímos

que el compañero Fonseca hubiese tratado de sorprendernos sino por el contrario que él fué sorprendido. Sabemos que el compañero siempre se documenta para denunciar hechos en TRABAJO. Sabemos que en el caso de Zeledón Venegas fué declarar al denunciante ante dos elementos serios del Partido. Pero también sabemos que eso no es suficiente para evitar sorpresas. Nosotros también hemos sido sorprendidos muchas veces a pesar de haber tomado bastantes precauciones. Y cuando eso nos ha ocurrido no hemos vacilado en rectificarnos nosotros mismos en la misma forma en que ahora hemos tenido que rectificar al camarada Fonseca.

Maestros de Costa Rica

México acaba de hacerse cargo de proteger a 500 niños españoles, víctimas del facismo salvaje.

Los maestros de Costa Rica que harán por los niños de España?

Necesitamos 100 pares de zapatos para enviar a las mujeres, a los niños y a los milicianos españoles.

¿Cuántos maestros de Costa Rica nos ayudarán a completar esa cantidad de zapatos?

Esperamos vuestra cooperación.
Grupo Lina Odena. Teléfono 4579

Asamblea Inaugural de la Escuela de Cultura Popular

El lunes a las 7,30 de la noche tendrá lugar en el Salón del Partido la Asamblea con que se inaugura la Escuela de Cultura Popular. Hablarán:

El c. Manuel Mora: sobre la necesidad que tiene el Partido de cuadros capacitados;
El c. Carlos Luis Sáenz: cómo puede el estudiante

aprovechar los cursos que se van a dar.

La c. Carmen Lyra explicará el plan de la Escuela y tratará de los deberes que tendrán los maestros y los alumnos de la Escuela "Cultura Popular."

Nota: Por falta de un local apropiado no se ha podido recibir sino un número muy reducido de alumnos.

MURIO JHON D. ROCKEFELLER, UNO DE LOS GRANDES "BARONES DEL ROBO" DE LOS ESTADOS UNIDOS

John D. Rockefeller nació en 1836, en un campo del interior de Estados Unidos. Como Ud. observará, casi llega a ser centenario.

Es hijo de un caballero de industria y de una mujer piadosa y buena. Su padre, William Rockefeller, era un tipo pintoresco y sin escrúpulos. Se hacía pasar por médico y timaba a los campesinos con píscas que no eran sino agua de azúcar con algunas gotas amargas. Jugador, mujeriego, necesitaba dinero en abundancia y cuando los timos inocentes ya no le daban el resultado apetecido, se dio a robar caballos. La justicia le persiguió y tuvo que ocultarse. Por último, desapareció definitivamente hasta que volvió a verse en 1902, en una fiesta de su hijo John D., ya para esa fecha millonario.

John D. conservó siempre un tierno recuerdo de su padre. Le admiraba por su «habilidad» para llevarse el bolsillo con el dinero ajeno. La madre, mujer sencilla y buena, no ha sido recordada por el con simpatía. Todo su afecto filial fue para el padre tarabambana y tramposo. Ya anciano, John D. dirá, recordando los días de su lejana infancia y refiriéndose a su padre: «Es a él a quien debo mi preparación para la vida práctica. El me explicaba sus empresas y me iniciaba en los principios y en los métodos de los negocios».

Los comienzos de Rockefeller son modestos. Ingresaba como empleado a una casa comercial encargada de transportes navieros. Sus entradas son muy limitadas. Su tacañería, que con el tiempo se ha hecho proverbial, ya entonces daba sus primeras manifestaciones. John D. ha conservado religiosamente una libretita donde apuntaba hasta sus menores gastos personales. Allí jamás aparece la compra de un libro ni de un boleto de teatro. El único lujo que se daba, era el de pequeñas lisonmas a la iglesia baptista. Desde entonces, era un puntual asistente a los oficios dominicales de su iglesia. Cantaba en ellas himnos religiosos y de vez en cuando pronunciaba sermones incitando a los feligreses a pensar en Dios y a olvidarse «de los groceros placeres de este mundo».

A poco, su egoísmo sufre una gran prueba. Estalla la guerra de secesión. El pueblo yanqui se divide en dos bandos, luchando encarnadamente: los hombres del Norte, con Lincoln a la cabeza, por la libertad de los negros; los hombres del Sur, con Jefferson Davis a la cabeza, por la permanencia neutral. Sólo piensa en que la oportunidad es propicia para ha-

cer buenos negocios, pues desde hace algún tiempo ha abandonado su empleo y trabaja por su cuenta en una pequeña agencia naviera. John D. tenía 22 años, la edad en que la inmensa mayoría de los hombres se sienten apasionados por una causa, pero él no se apasiona sino por los negocios. Su hermano Frank, de 16 años logra engañar a las autoridades acerca de la fecha de su nacimiento y se inscribe como voluntario. A donde su hermano para solicitarle un pequeño préstamo a fin de trasladarse a los campamentos militares. John D. lo recibe ásperamente, lo increpa por su «quijotismo» y le niega el préstamo. Después de eso, ese mismo hermano hará que el atado de un hijo suyo sea retirado de la tumba de la familia no queriendo dejarlo «en una tierra contrariada por ese bruto de John D.»

En 1867 se casa con Laura Celestie Spalman, hija de un rico comerciante. John D. confesará después que le atrajo en su mujer, una cualidad coincidente con otra suya: el espíritu de economía llevado al límite extremo. «Cettie» era también, como John D. puritana y devota fiel de la iglesia baptista.

Para esa época, una industria estaba naciendo en el centro del estado de Pennsylvania. El aceite mineral, o petróleo, extraído del subsuelo, fue utilizado primitivamente con fines medicinales. Se le aplicaba como depurativo para curar algunas enfermedades. Se recogía el líquido aceitoso en pequeños manantiales. Drake hace brotar petróleo en el interior de Pennsylvania, mediante perforaciones artificiales. Al mismo tiempo, por una extraña casualidad, descubrió un pobre herrero de Machin, Siegfried Marcus, el primer modelo de motor de explosión. Los pozos de Drake y el motor de Marcus, abrieron una era nueva: habían surgido, para revolucionar la técnica el motor que iba a hacer posible el automóvil y el avión; y el combustible que iba a alimentar ese motor.

John D. se asocia con Andrews y juntos ponen una refinera de petróleo. (Este sale del subsuelo en estado «bruto». Mediante tratamientos especiales se transforma, en bencina, en gasolina, en café. El conjunto de estos tratamientos se ejecuta en establecimientos especiales llamados refineras.)

John D. necesita un socio capitalista. El negocio en que se ha metido absorbe mucho dinero. Este socio es J. D. Lager. Aporta dinero de su patrimonio. Pero éste en un momento de alcohol adulterado, su-

El 24 del mes en curso murió en los Estados Unidos el Rey del Petróleo, John D. Rockefeller a la edad de 97 años. Fue una de las personalidades que florecieron al amparo de la libre competencia, la que le permitió explotar al prójimo con la misma libertad con que las leyes feudales permitieron a los piratas robar en los mares en los siglos pasados.

Cientos de miles de individuos perecieron hambre y beneficio suyo. Su poderío estaba asentado en la miseria y el dolor de miles de seres humanos. Los millones de dólares de la Standard Oil, la Compañía Petrolera de la que fué fundador y jefe, junto con los de la Royal Dutch de Sir Henry Deterding fueron los que lanzaron a Bolivia y al Paraguay a la espantosa guerra del Chaco. Miles de bolivianos murieron en aquellos campos que alguna vez llamó el Infierno Verde, en defensa de los intereses dominados por este viejo.

Cuando hubo amasado una gran riqueza, se dedicó al deporte de la filantropía. Las migajas caídas de su mesa de millonario, fueron dedicadas a fundar instituciones para curar en todo el mundo gratis a los trabajadores víctimas del paludismo, de la fiebre amarilla; a proteger universidades, a reconstruir las catedrales que los obispos alemanes destruyeron en Francia, etc., etc. Con esto hizo unas luminosas ornamentaciones para su nombre, cada donativo daba lugar a que los periódicos sacaran su nombre con grandes letras en la primera página y que los Litios del mundo entero echan a los vientos en su honor su retórica de oropel grandilocuente. Para levantar su gigantesca riqueza Rockefeller no vació en sacrificar a millones de hombres. Luego para hacerse una antecala de filántropo, dedicó una parte de sus fabulosas utilidades obtenidas a fuerza de explotar a su prójimo en la famosa Institución Rockefeller, una de cuyas principales actividades consistió en repartir capsulitas de quinina por todas las regiones palúdicas del mundo a fin de que no faltaran peones a quienes seguir sacándoles hasta la última fuerza.

prando senadores para sucias especulaciones en valores del Estado. Pero esto no le importa a John D. El dinero no tiene olor. No importa su procedencia, con tal de que sea constante y sonante. John D. personalmente no toma alcohol; prohibió el día de su matrimonio que se sirviera vino a la mesa; cuando atraviesa las calles de Petroleum Centre—ciudad creada vertiginosamente alrededor de los pozos petroleros de Drake—en vano le hacen llamadas incitatorias las prostitutas. John D. sigue su camino inconmovible, con su biblia protestante debajo del brazo, a comprar petróleo a los productores con el dinero que le ha aportado Fiager, dinero proveniente del comercio de alcohol adulterado.

Rockefeller, con otros refinadores, entra en su primera, audaz e inescrupulosa aventura. Forman una sociedad que negocia con las compañías ferroviarias que transportan el petróleo de los pozos a las refineras. Logran para sus empresas tarifas diferenciales, esto es, más bajas, secretamente por supuesto, que las cobradas a los refinadores al margen de la «combinación». La quiebra de éstos sería segura. No podrían resistir la competencia. Pero el pastel se descubre. Hay una agitación popular extraordinaria. Los refinadores al margen del chanchullo y los productores hacen mítines, desfiles, campaña de prensa. Llegan hasta armar a mil hombres, dispuestos a impedir a tiros la sucia combinación. Esta fracasa, se disuelve la sociedad de maras y Rockefeller empieza a ser conocido y odiado.

Este ha permanecido detrás de bastidores: Sufre sin sentirse la aparente derro-

ta. Y digo aparente, porque había sabido maniobrar en el sentido de que las compañías de ferrocarril declaran que estaba roto el primitivo acuerdo con Rockefeller, cuando en realidad subsistía. Sin embargo de esto, John D. no tuvo inconveniente en jurar ante un tribunal, sobre la «Sagrada Biblia», que ni rastros quedaban de la primitiva entente que había provocado tanto escándalo.

Comienza entonces a arriar a sus competidores. Nadie lo resiste, porque las tarjetas que le dan los ferrocarriles le garantizan el éxito. Funda la STANDARD OIL. A los refinadores que no quieren venderle sus negocios, los arruina, quita los clientes, a los cuales les vende por un tiempo bajo el precio de costo; arrebatándoles los que le venden el petróleo bruto, a los cuales les compra también por un tiempo al doble de los precios corrientes. Cuando son tercos para entregarsele, sus competidores conocen otros generos de procedimientos de John D. Un buen día, se les incendia la refinera. Los agentes de LA STANDARD—que constituyen un vasto y complejo «Servicio Secreto»—saben operar sin dejar huellas.

Ni las mujeres, ni las viudas, merecen compasión del frío hombre de negocios. La Sra. Backus hereda de su marido muchas deudas y una ruina. Ella quiere reivindicar el nombre de su esposo muerto, pagando lo que debe; y estabilizar el negocio, para educar a su hijo. Habla con John D.; le suplica lo rano que no la hostilice. Este se conmueve en apariencia y promete ser generoso. Pero también la Sra. Backus tiene que ceder, porque John D. no perdona: los agentes de la STANDARD le

quitan los clientes mediante precios especiales, las compañías de ferrocarril no le transportan aceite; agentes misteriosos rompen las tuberías y provocan incendios parciales. La Sra. Backus vende a John D.

Los productores independientes, para librarse de la tiranía de John D. y de los ferrocarriles que controla, intentan transportar el petróleo por «oleoductos» (pipelines). Los agentes de John D. compran diputados, hacen que la Cámara se pronuncie contra ese proyecto, alegando que el jefe de los productores «independientes» de petróleo también fabrica aperitivos y puede hacer transportar por esos mismos ríos de vermouth... Además, los oleoductos pueden romperse y provocar incendios que destruyan regiones enteras. Esto no impide que a las pocas semanas los oleoductos de las empresas de John D. estén transportando hasta el mar millones de barriles de petróleo.

John D. es ya el hombre más rico y más odiado de los Estados Unidos. La STANDARD controla la producción y distribución del petróleo en todo el país. Hasta la venta de un tomate, en carritos, está controlada por el trust omnipotente.

Los tribunales investigan. John D. es llevado ante los jueces. Asesorado por los abogados mejores, adopta un aire inocente. No sabe nada de nada. Jura sobre la Biblia que es bueno apenas de unas pocas reñerías. Ya para entonces, mediante operaciones que se ha cuidado de mantener ocultas, acapara el negocio en todo el país.

Los juicios contra John son prolongados mediante interminables, o bien los jueces son comprados para que falten favorablemente a la Standard. Pero llega Roosevelt a poder (el pariente del actual Presidente). Es enemigo de Rockefeller, quien siempre ha financiado las campañas electorales de los demócratas, sus opositores políticos. Roosevelt hace pasar la ley Sherman, donde se condena a cárcel a quien monopolice negocios industriales y comerciales. Rockefeller, llevado ante los jueces, promete «oversu» con pama. En efecto, hace una asamblea, se disuelve el «trust», pero las acciones se le adjudican individualmente los mismos que eran gerentes de las compañías anidadas a la Standard. Una vez más, el rey del petróleo se burla de sus jueces.

Pero es necesario acaparar más. Estados Unidos ya no produce una gota de petróleo que no este, directa o indirectamente, controlada por la Standard. Salen los agentes de John D. a conquistar el mundo. En México provocan sangrientas revoluciones para lograr concesiones en perjuicio de la

Royal Dutch, la gran compañía anglo-holandesa. En Costa Rica, su agente Valentine compra todo un Congreso y tiene influencia en la preparación de la guerra con Panamá. En Venezuela, la Standard ayuda incondicionalmente a Juan Vicente Gómez, y éste puede continuar su política de crimen, por que detras de su trono este tan, apuntándolo, los cañones de Norteamérica, movidos a voluntad por el rey del petróleo. En Bolivia, el petróleo de John D. no tiene salida al mar. El gobierno boliviano, por órdenes de la STANDARD, le declara la guerra a Paraguay, para conquistarse una vía de comunicación con la costa. Ochenta mil hombres han muerto hasta la fecha por que el «oro negro» del Chaco se convierta en áureos dolares para John D. Entre Colombia y Venezuela, quiso incubarse una guerra. Se trata de la disputa de un terreno, rico en el codiciado aceite. La STANDARD, la compañía de John D., preparaba los planes de esa matanza. Y mientras tanto, Rockefeller filántropo se hace alabar de los papanatas, por que dedica un porcentaje mínimo de sus ingresos diarios, que suben a varios millones de dolares, para comprar quinina y para alquilar médicos que la inyecten gratuitamente a unos centenares de paudicos de los países tropicales.

En los campos de petróleo de John D., en Patagonia, en Venezuela y Colombia, en el Lejano Oriente, mueren diariamente militares de las perforaciones. Los incendios devastan regiones enteras, como sucedió con la ciudad de Hittite y como los que han destruido varios pueblos en las orillas del Lago de Maracaibo, en Venezuela. Los hombres que transportan la nitroglicerina, sustancia la más explosiva que existe, vuelan con todo y camion, el menor choque del vehículo con una piedra, en proporción de 1 por cada 3 en períodos de seis meses. Viven los trabajadores de los pozos hacinados en barracas bajo calores infernales, expuestos a los huracanes que no perdonan, de las pampas de la Patagonia y de los desiertos de Arabia. En esas regiones donde la naturaleza es implacable, se consume opio, cocaína, el alcohol, en proporciones fantásticas. Los establecimientos comerciales de la Standard se preocupan de aprovisionarse bien de esos estupefacientes, para hacer olvidar a los hombres su vida tremenda.

Por el petróleo se matan los pueblos. En la guerra mundial de 1914, la posesión de las tierras productoras de este líquido, indispensable a la cuarta página

Milicia ESPANOLA DE AMERICA

Hoja venida de España

Los españoles, los hispano-americanos y los ciudadanos de otros países que apoyan a la República española residentes en América se cuentan por millones. Todos ellos han de tener presente constantemente que la guerra de invasión de España por parte de Italia y de Alemania ha de ser ganada en la retaguardia y en los países extranjeros más que en los campos de batalla.

Alemania fué vencida en la Gran Guerra, no militarmente si no en virtud del arma más poderosa que usaron los Aliados: las LISTAS NEGRAS y el BLOQUEO ECONOMICO.

Los Milicianos Españoles y la Brigada Internacional de América, vencerán por lo tanto al fascismo internacional usando los mismos sistemas, es decir, boicoteando económicamente los produc-

tos de dichos países y de la zona rebelde. Cada centavo que se deje de entregar a cambio de mercancías y servicios de dichos países, multiplicado por millones de centavos de la Milicia Española de América y de la Brigada Internacional de América, es un golpe mortal para el Fascismo Internacional y contribuye a la victoria de la República Española.

Para ello es preciso seguir las instrucciones siguientes con el mayor fervor y la disciplina más perfecta.

1.—ACCION DIRECTA. No comprando mercancías y productos alemanes, italianos y de la zona rebelde; no usando las compañías de cables y los buques de dichos países; no frecuentando los locales de cualquier clase de italianos, alemanes y personas de cualquier nacionalidad



que no se declaradamen' antifascistas, etc.

2.—ACCION INDIRECTA.—Haciendo presión sobre los comerciantes en cada localidad para que se abstengan de hacer pedidos alemanes, italianos y de la zona rebelde, declarándoles el boicot en caso de que no atiendan estas indicaciones; boicoteando a los comerciantes que anuncien en periódicos fascistas; etc.

3.—ACCION DE PROPAGANDA.—Reproduciendo esta hoja; imprimiéndola en los periódicos; leyéndola en los mítines; influyendo constantemente sobre los parientes, los amigos y los conocidos para que ingresen en la MILICIA ESPAÑOLA DE AMERICA o en la BRIGADA INTERNACIONAL DE AMERICA, es

decir, para que colabore con los héroes que luchan en España y que sufran en España logrando la victoria en la retaguardia por medio de las LISTAS NEGRAS y del BLOQUEO ECONOMICO de los países fascistas.

4.—COLOCANDO ESTA HOJA EN LUGAR PREEMINENTE DE LA CASA, PARA EN TODO MOMENTO TENER PRESENTE EL BOICOT CONTRA EL FASCISMO.

La Milicia Española de América y la Brigada Internacional de América se hallan extendidas por todo el Continente Americano, desde la Canadá hasta el Cabo de Hornos e incluso las Islas Filipinas y han de proporcionar la victoria más decisiva a la REPUBLICA ESPAÑOLA.

En la Municipalidad de San José

Se le niega una pensión a la viuda de un trabajador, y se le regalan \$1000 a MANOLO RODRIGUEZ. (Manejos de la mayoría cortecista.)

Con el apoyo expreso del apoderado municipal, Tobias Zúñiga M. la Municipalidad, en su sesión ordinaria del sábado pasado, violó dos disposiciones expresas de la Ley de Hacienda Municipal.

Donación a Manolo Rodríguez.

Leída el acta de la sesión anterior, se entró a conocer de la revisión planteada por el c. Cerdas.

Nuestro compañero insistió en su argumentación de la sesión anterior, recalcando lo dispuesto por el artículo 3 de la Ley de Hacienda Municipal que prohíbe hacer donaciones. Sin argumento alguno, la mayoría desechó la moción de revisión; y para recalcar su arbitrariedad y su irrespeto a la ley, aprobó una moción del diminuto Soley, confirmando la moción. En esa forma quedó cocinado el pastel, después de haberse recibido la votación nominal a solicitud de nuestro regidor. Sin embargo, ese acuerdo es doblemente nulo, por cuanto aparte de ir contra una ley expresa: el quorum y la votación se hicieron con los votos, interesados desde luego, de Madrigal, (emplead del Banco de Costa Rica) y Monturiol (hijo de un alto empleado del mismo banco).

legalidad del acuerdo, concretándose a decir que el Director de Detectives merecía la donación como estímulo para que cumpliera con su deber.

Y lo curioso, es que en esa misma reunión se desechó un informe dado por ese mismo procurador, de una solicitud de una pensión para la viuda de un trabajador de sanidad, que perdió la vida a consecuencia de una enfermedad adquirida en su trabajo. Para ese caso, para una pobre viuda, si pudo el procurador hacer gala de erudito, aplicando el artículo 3 de la Ley de Hacienda Municipal, que no tuvo el valor de aplicarle al detective.

Sin embargo, ese acuerdo de donación a Rodríguez Torra es doblemente nulo y nosotros no debemos esperar que el Auditor y el Poder Ejecutivo así lo declaran, sino que debemos exigirle.

Se conoció luego de una moción para relevar de impuestos urbanos a la Inter-nunciatura Apostólica.

Nuestro camarada hizo ver que tal cosa no se podía aprobar, que lo más que podía hacerse era excitar al Congreso para que dictara una ley, por cuanto el artículo 7 de la Ley de Hacienda Municipal, citada ya tanto, prohíbe igualmente a la Municipalidad exonerar de impuestos a sus contribuyentes. Nuestro compañero leyó el artículo y el apoderado queriendo exhibirse como un malabarista de la lengua, pretendió cambiar el artículo interpretándolo a su modo. Pero nuestro compañero les demostró que el artículo es terminante, al exponer que sólo cabía la exoneración cuando ella fuera en beneficio directo del cantón, porque implicaba el fomento de una industria, comercio o empresa.

El procurador guardó entonces prudente silencio conformándose con dibujar una sonrisa y el asunto pasó con los votos de la mayoría. Veremos qué dice de todo esto el señor Inspector de Hacienda Municipal y señor Auditor.

Es así como cumplen los cortecistas su juramento respecto a las leyes y a Constitución de la República?

Se hace saber a todos los militantes que tengan más de dos recibos de circulación de TRABAJO, que si no se ponen al día o buscan un arreglo con esta Administración, se procederá a publicar sus nombres en el próximo número.

LA ADMINISTRACION

Se efectúa la venta de TRABAJO es tarea obligatoria de cada militante del Partido. Qué ha hecho Ud? Qué ha hecho su célula? Ya está cerca el término de la Emulación. Esta semana el estado de la emulación es el siguiente:

Célula N° 1 Radio C.	136 Nos.
Célula N° 1 Radio A.	100 "
Célula N° 5 Radio B.	49 "

Intelectuales

La primera tarea que el grupo Lina Odena se propone realizar cueste lo que cueste es:

Conseguir cien pares de zapatos para enviar a las familias de los valientes soldados de la España Republicana.

Esperamos vuestra cooperación inmediata.

Grupo Lina Odena Teléfono 4579

Explotación de Menores

Rodrigo Zamora es uno de los más grandes fogueiros de Heredia. Se nos informa que Zamora tiene en su finca de Santo Domingo a cinco muchachos menores de edad, trabajando en la dura faena de la pala, ganando un colón diario por seis horas de trabajo. Además de eso sólo les permite quince minutos para comer. Los muchachos se quejan con justa razón de semejantes condiciones de trabajo.

Para mañana domingo se anuncia un variado programa, y para dentro de pocos días el drama titulado: "De la Vida Proletaria", un trozo arrancado de la realidad misma de la vida de los trabajadores.

VELADAS EN EL SALON DEL PARTIDO

Un grupo de camaradas aficionados ha organizado un cuadro artístico que nos brinda cada domingo magníficas veladas, con el fin de recaudar fondos al Partido. La labor de esos camaradas tiene que ser estimulada, llenando los domingos el Salón del Partido, además de que en esa forma se ayuda económicamente nuestro movimiento.

Para mañana domingo se anuncia un variado programa, y para dentro de pocos días el drama titulado: "De la Vida Proletaria", un trozo arrancado de la realidad misma de la vida de los trabajadores.

AVISOS

Se hace saber a todos los militantes que tengan más de dos recibos de circulación de TRABAJO, que si no se ponen al día o buscan un arreglo con esta Administración, se procederá a publicar sus nombres en el próximo número.

LA ADMINISTRACION

Camaradas

El aumento de la venta de TRABAJO es tarea obligatoria de cada militante del Partido. Qué ha hecho Ud? Qué ha hecho su célula? Ya está cerca el término de la Emulación. Esta semana el estado de la emulación es el siguiente:

Célula N° 1 Radio C.	136 Nos.
Célula N° 1 Radio A.	100 "
Célula N° 5 Radio B.	49 "

Se efectuó la rifa de la botellita de perfume extraño, que tenía a su cargo la c. Virginia Figueroa. Salió favorecido el número 88 perteneciente a Eneida de Jiménez, quién ya lo recogió.

Salón 8 de Mayo

Domingo 30 de Mayo de 1937

A LAS 7.30 p.m.

Grandiosa velada bajo el siguiente

PROGRAMA

I PARTE

- 1— Obertura por la orquesta
- 2— Subirá a escena el divertido juguete cómico titulado:

Los Apuros de un Recluta

REPARTO

Fernando.....Juan Luis Valverde
 Clara.....Eva Coto
 Juana.....Rita García
 Toribio.....Jesús Castro

II PARTE

- 1— Orquesta
- 2— En escena el precioso sketch titulado:

UN DRAMA RELAMPAGO

Por las principales partes del cuadro

III PARTE

- 1— Orquesta
- 2— Gran Acto de Variedades
- 3— Canciones por el popular Julio Sánchez
- 4— Nuevos Actos de humorismo por Juan Luis Valverde
- 5— Bailes por la sin rival Rita García
- 6— Toca el guitarrista Juan Zúñiga
- 7— El cantor Sequeira cantará lo mejor de su repertorio
- 8— Finalizará la función con Mosaicos por la pareja Valverde-García

PRECIOS

Entrada General 25 cts. Niños 15 cts.

Para el próximo Domingo estreno de la tragicomedia en un Acto y tres cuadros, original de Jesús Castro, titulada:

DE LA VIDA PROLETARIA

Será cierto que entre

Viene de la página PRIMERA

Se dice que Lico Jiménez, después de amplias discusiones con Mr. Sacks—el Ministro norteamericano en nuestro país—últimó un proyecto de Tratado Comercial completamente distinto al que actualmente está en conocimiento del Congreso. Ese proyecto de Tratado fué enviado a la Imprenta Nacional para su impresión en dos idiomas: inglés y español. Lico Jiménez corrigió las pruebas en español y Mr. Sacks las pruebas en inglés. Esto revela que el asunto estaba concluido. Por ese mismo tiempo Lico Jiménez tuvo que partir para Buenos Aires y Mr. Sacks para los Estados Unidos. Don Luis Fernández substituyó a Lico en la Cartera de Relaciones y Mr. Collins substituyó a Mr. Sacks en las discusiones del Tratado. Y aquí viene lo gordo. El Oficial Mayor de la Secretaría de Relaciones era el Lic. Mariano Anderson, hijo del Lic. Luis Anderson, quien a menudo ha actuado en el país como defensor de intereses norteamericanos. Pues bien, se dice que entre Mariano Anderson, Mr. Collins y Raúl Gurdán hicieron firmar al Ministro Rodríguez Fernández—embauccándolo—un Tratado que no era el que Lico Jiménez había ultimado. Cuando Lico regresó al país y se enteró de lo ocurrido destituyó a Mariano Anderson del puesto que ocupaba y se declaró enemigo de la nueva negociación. Desde ese momento Raúl Gurdán—Ministro de Hacienda a quien no le correspondía el asunto—asumió la labor de defensa y de propaganda del Tratado. Sin embargo, el asunto se mantuvo en relativo secreto. La actitud del Congreso, inspirada en los gravísimos rumores que le llegaban, (nos referimos al intento de interpolación al Ministro de Relaciones) es la que ha puesto de actualidad todo aquello que aparentemente estaba muerto.

Con toda claridad, lesales a nuestra línea de siempre, denunciarnos lo que hemos logrado averiguar en fuentes muy dignas de crédito. Ahora tienen la palabra los funcionarios que han actuado en este asunto. Nada debe quedar oculto. Todo debe conocerlo el país. Son intrínsecamente importante del pueblo de Costa Rica los que están en juego en esta ocasión y nosotros, como voceros de ese pueblo, pedimos a los Poderes Públicos luz, pero mucha luz.

Imprenta CARTIN Hermanos

¿Quién va a ser el nuevo Srío. de Gobernación?

Parece evidente que Raúl Gurdán va a ser en las próximas elecciones presidenciales el candidato oficial. El rumor nos viene de las mismas alturas.

En consecuencia, es muy posible que Gurdán aproveche la actual crisis de Gabinete para conseguir que lo nombren Ministro de Gobernación o que cuando menos va-

ya a ese Ministerio un amigo suyo. En esa forma tendrá ya en sus manos la maquinaria que necesita para armarse «el

triumfo electoral.»
 Antes de pocos días sabremos si somos buenos o malos profetas.

Curso de Historia General del Socialismo y de las luchas Sociales. PLAN a desarrollar en 14 Lecciones. Por A. FERRETO

1.ª Lección. El Mundo Antiguo; Palestina, su régimen social, sus reformadores, los comunistas judíos; los esocos.—Grecia; la legislación de Licurgo; el comunismo espartano, las teorías comunistas en Atenas. 'La República de Platón', Aristóteles y Aristóteles.

2.ª Lección. El Mundo antiguo; Roma, su régimen social; patrios y plebeyos; El Imperio, las revueltas de esclavos, Espartaco. La decadencia del Imperio y los albores del Cristianismo.

3.ª Lección. La Edad Media. Las comunidades religiosas; los padres de la Iglesia. El movimiento herético y la reforma.

4.ª Lección. La Edad Media. Las insurrecciones aldeanas en Europa, John Huss y Tomás Munzer.

5.ª Lección. La Edad Moderna. La revolución industrial en Inglaterra.

6.ª Lección. La Edad Moderna. Cromawel y la Revolución Inglesa.

7.ª Lección. La Edad Moderna. La Independencia de los Estados Unidos. Determinantes económicos; la Constitución de la República. Su repercusión sobre el escenario francés.

8.ª Lección. La Edad Moderna. Gran Revolución Francesa. Sus ideólogos; Rousseau, Voltaire, Montequieu, Diderot, Dalaubert La Mo-

arquía constitucional y el gobierno de los Girondinos. La Convención.

9.ª Lección. La Edad Moderna. La Gran Revolución Francesa. La Constitución del 93 y la Dictadura de los Jacobinos. El Terror; Maximiliano Robespierre. El 9 Termidor.

10.ª Lección. La conjuración de los iguales; Babeuf y Buonarroti. Los comienzos del movimiento obrero inglés. El Carlismo.

11.ª Lección. La revolución del 48 en Francia y en Alemania. Blanqui, Bakunin, Engels y Marx. La Liga de los Comunistas. Fundación de la I.ª Internacional.

12.ª Lección. La Comuna de París. Sus enseñanzas. La Segunda Internacional. 13.ª Lección. La Gran Revolución Rusa. Su gestación y su desarrollo.

14.ª Lección. La fundación de la Tercera Internacional. El Leninismo.

ARNOLDO FERRETO

MITIN

Hoy sábado Hoy Hablarán los c. J. Cerdas y Rodolfo Guzmán

Curso de A. B. C. del comunismo. En 16 lecciones A cargo de Rodolfo Guzmán

Tema I: Las clases sociales.
 Lección 1a.—División de clases. Ligero esbozo de las clases sociales en Costa Rica. Proletarios y burgueses. El salario y sus formas. Obreros y artesanos. Campesinos y latifundistas. Introducción del capitalismo en el campo.

Lección 2a.—Desarrollo histórico de las clases. Sociedad primitiva sin clases, Sociedad esclavista, Roma y Grecia. Sociedad feudal.

Lección 3a.—Nacimiento de la sociedad capitalista. Características de ésta.

Tema III: El Imperialismo
 Lección 4a.—Desarrollo desigual del capitalismo. Características del imperialismo.

países.
 Tema III.—Los partidos políticos
 Lección 8a.—La lucha de clases y la lucha política. El poder político, expresión de la dominación de una clase por otra. Los partidos políticos como manifestación de la organización de las clases en la lucha.

Los partidos políticos de las clases dominantes. Bostezo de la clásica lucha entre los partidos liberal y conservador.

Lección 9a.—El Fascismo. Sus características. Causas de su formación histórica. El fascismo como dictadura terrorista del capital financiero y de los grupos más reaccionarios de las clases dominantes.

Lección 10a.—La expresión política de las clases medias. Los partidos socialistas. La diferenciación creciente en el seno de ellos. El Reformismo.

Lección 11a.—La organización política del proletariado. Ligera presentación del programa y finalidades del Partido Comunista.

La lucha actual, en el plano internacionalista, de los distintos grupos políticos. Primera exposición de la tética del Frente Popular.

Lección 12a.—Los partidos políticos en los países coloniales y semicoloniales. Los formas del fascismo en estos países. Sus géneros. El papel del imperialismo en su formación.

Lección 13a.—Los partidos políticos en Costa Rica. Historia de ellos, Estado actual del proceso de diferenciación política.

Lección 14.—El progra-

El Pdte López pl...

Viene de la primera ganizan manifestaciones en la ciudad de apoyo al presidente. El pueblo de Colombia está en pie y lucha por su caua, que ha sido acerpada por su presidente. Raro ejemplo en nuestros países en que los presidentes suelen conformarse con los halagos personales de los que hacen objeto los diplomáticos yanquis, y con el servilismo dulzón de los que tienen puesto público. Rara actitud en estos pueblos en que los presidentes vuelven la espalda a los intereses de los trabajadores, con temeroso respeto de que sus demandas iustas disgusten a los amos yanquis y en que si llega el caso ponen al servicio de la compañía pirata, contra sus propios compatriotas, las fuerzas militares de la nación.

Debemos seguir con atención la lucha en que ahora está empeñado el pueblo colombiano; debemos estudiar en esa lucha los métodos que siga el orany para mantener en esclavitud a miles de trabajadores; esta lección ha de servirnos para nuestra propia lucha frente al monopolio

eléctrico frente a la United Fruit C.ª, frente a la Pan-Americana Airways y debe abrirnos los ojos para que pensemos en un futuro próximo, en llevar al poder hombres con visión, que apoyados en el pueblo, se enfilen en la lucha anti-imperialista. Que sean en la acción gubernamental auténticos representantes de los intereses de las masas trabajadoras y que con arraigo en ellas, luchen por la verdadera independencia nacional.

Varias Universidades de los Estados Unidos se niegan a aceptar una invitación de la Alemania nazi

En vista de la persecución a la cultura y a grandes científicos y escritores y artistas que ha llevado el nazismo en Alemania, varias Universidades de los Estados Unidos se han negado a aceptar la invitación de asistir a las ceremonias y fiestas con que la Universidad de Gotinga celebra el 200 aniversario de su fundación. Entre estas Universidades de los Estados Unidos están las de Harvard y la de Columbia.

IMPRENTA CARTIN

RODOLFO GUZMÁN